

Thème 3 : “Alle Menschen werden Brüder” “Tous les hommes seront frères”

Extrait de l’hymne à la Joie de Beethoven

Le “en commun” n’est pas le semblable” et même plutôt son contraire.

L'égalité, tellement prisée par nous, aussi bien que l'accent mis sur le communautaire, amène aujourd'hui le soupçon de ne résulter que du désir individuel d'une "identité collective" jusqu'à même souhaiter éliminer l'individu libre.

Dans ce cas, se pose immédiatement la question de savoir si l'Altérité (le "autre") est encore compatible avec nos modes de penser.

Est-ce-qu'on ne se trompe pas quand on présume que les êtres humains ont quelque chose en commun et que nous parlons de l'universel ?

Ne prenons-nous pas nos désirs pour la réalité quand nous parlons du commun dans la collectivité tout en voulant sauvegarder l'individualité ?

Procès-Verbal du groupe de travail 3B : Rapporteur : Tanya Eriksen (GLFB)

I. L'organisation et le déroulement du travail

- Travail des groupes : les échanges et la répartition en groupes linguistiques :

a) échanges organisés en 6 langues : Allemand, Turc, Italien, Portugais, Anglais et Français

b) 5 Pays sont représentés Allemagne (GLFA)-Belgique (GLFB)-Italie (GLFI)-Portugal (GLFP) -Turquie (GLFT)

c) répartis en 3 groupes linguistiques de travail : Allemand, Turque, Italien auquel se sont associées Les Portugaises .

- le compte-rendu des différents groupes de travail et la traduction dans les 6 langues

- la rédaction commune des 5 points de synthèse et leur traduction en Allemand, français, Anglais et Turque

A la fin de la matinée les 3 groupes linguistiques se sont mis ensemble avec l'animatrice et les différents traducteurs-rapporteurs pour arriver à faire la synthèse demandée des 5 points qui ont été publiés pendant le Colloque.

C'était une véritable prouesse de traduction, de timing, un remarquable travail d'équipe et des échanges très enrichissants qui se sont passés dans la joie et l'allégresse.

II. Compte-rendu des différents groupes

II.1. Groupe de réflexion des participantes Allemandes

1.1 - *Réflexion sur l'égalité, le "commun" (le "communautaire")*

Les hommes ne sont pas tous égaux, il faut trouver une base pour les unir. Le concept d'égalité sous-entend de travailler sur les mêmes bases de valeur, tandis que l'approche communautaire suppose de "faire quelque chose ensemble"

L'égalité est une idée de la révolution française mais elle n'existe pas.

Tout le monde est différent mais le groupe peut avoir des références culturelles communes, liées à l'éducation.

L'homme est un être social et a besoin d'appartenir à un groupe tout en conservant son individualité.

On a besoin de la différence pour progresser et des valeurs de base comme le respect.

Promouvoir une idéologie communautaire et étroite basée sur la foi mène au conflit.

Par exemple, en Angleterre le communautarisme a montré ses limites au niveau du laisser-faire dans les écoles publiques gérées par des groupes dogmatiques religieux.

Le laisser-faire signifie la mort de la démocratie.

Le vivre ensemble l'un à côté de l'autre, ne suffit pas, comme le disait Angela Merkel après l'attentat du Marché de Noël.

1.2 - *Quelles sont les valeurs communes, celles qui nous unissent ?*

La musique est universelle et nous unit. Dans une symphonie tout le monde apprend à jouer ensemble de manière harmonieuse et sous la direction d'un chef d'orchestre.

La charte de base des "Droits de l'homme" est un outil de référence universelle qui devrait réunir les hommes.

Dans la FM on trouve les valeurs de liberté, de tolérance et de respect de l'autre .

La remise en question permet le progrès.

Le travail sur soi est la base du progrès et permet d'approcher l'autre dans sa différence par la tolérance et le respect et non par l'agressivité et le rejet.

1.3 *L'identité collective face à l'individu. Comment vivre les deux à la fois ?*

Notre société est basée sur l'égoïsme et la compétition.

Le Dalai Lama parle de l'éthique de base de l'être humain. Les hommes peuvent se passer de religion, mais pas de valeurs humaines, pas d'éthique. L'éthique va au-delà de la religion. C'est d'une nouvelle éthique séculière que nous avons besoin.

Tout le monde aspire au bonheur, à l'amour, la bonté et l'affection et aspire à une vie sans souffrances. Nous sommes tous égaux à ce niveau-là.

D'où l'importance de l'éducation.

L'éthique est un fondement commun dont nous devons prendre grand soin. Elle conditionne nos comportements vis-à-vis de nous-mêmes, des autres et de notre environnement.

1.4 Conclusions

- 1) Discussion sur l'égalité : être mis sur un plan d'égalité pour l'individu et la communauté revient à avoir une même base de travail.
- 2) L'éthique & le Dalai Lama. Chaque être humain a une éthique de base. C'est le travail qui permet de développer le respect, la tolérance et l'amour. On peut travailler avec les différences.
- 3) la fraternité est une bonne base de travail dans la communauté : en effet, d'une part nous avons les Fr et Ss de coeur et d'autre part des Fr et Ss pour s'exercer dans la tolérance et dans l'amour.
- 4) L'égoïsme : notre monde est confronté de plus en plus à l'égoïsme. Le but de la loge est de limiter l'égoïsme en commençant par faire un travail sur soi-même. Telle la pierre qu'on jette dans l'eau et dont les ondes forment des cercles de plus en plus larges, notre attitude se répercutera sur nos enfants, nos cercles d'amis qui eux-mêmes influenceront les amis des amis. La FM dans son rituel nous dit bien que l'oeuvre commencée dans le temple se poursuit en-dehors.
- 5) la joie : si les gens n'ont pas de quoi survivre, ou s'ils sont malades, vivent dans la souffrance et sans accès à l'éducation, ils ne peuvent vivre dans la joie. Il est important de construire un monde où règne la paix et l'amour. Le but de la loge est le travail sur soi et la construction du Temple.

II.2 Groupe de réflexion des participantes Turques

Les Ss Turques avaient préparé le Congrès au préalable de manière remarquable en faisant remonter de toutes leurs loges des réflexions qui ont été synthétisées sur les différents thèmes au niveau central par leur Conseillère Fédérale.

Conclusions

Tout vient de la Mère nature.

Dans la Nature règne une grande diversité et pourtant elle fait partie d'une unité. Tout comme l'humanité présente différents aspects, nous venons de l'unité avec nos différences.

Les différentes valeurs et modes de penser permettent le progrès.

- 1) La différence est notre richesse et nous mûrit.
- 2) Nous, comme FM, nous pouvons construire la société avec tolérance et avec l'unité des contraires.
- 3) Notre but est d'apprendre avec tolérance à découvrir la nouveauté dans la différence.

- 4) Des points de vue différents sont complémentaires et ouvrent de nouvelles perspectives.
- 5) Des avis contraires ne sont pas contre l'égalité des FM, parce qu'ils permettent le développement de la pensée libre

II.3 Groupe de réflexion des participantes Italiennes et Portugaises

Conclusions

- 1) Tous les Hommes seront frères : est-ce une question ou une affirmation ?
Qui a décidé de l'hymne ?

C'est une route à rejoindre, une question, une espérance.
Nous devons beaucoup travailler pour y parvenir.

- 2) Le son est à l'origine de la communication. Tel le langage des oiseaux.
L'espoir de voir que la langue sonore dans le futur sera comme l'hymne.
La musique nous unit à tous les niveaux.
La musique est universelle car les hommes sont les mêmes dans leurs émotions et leurs vécus.

Il est nécessaire de mettre la joie dans tous les coeurs. C'est un des piliers du rituel de la FM.

Obama mettait l'accent sur l'empathie et sur la joie qui sont toujours liés dans la musique.

La joie nous aide à nous ouvrir aux autres.

- 3) Dans le Temple, les différents symboles nous unissent :

- notre chaîne d'union est composée de personnes différentes,
- le pavé mosaïque où le blanc et le noir co-existent en harmonie dans le respect de soi et des autres,
- on cherche également à communiquer l'énergie nécessaire pour créer l'égrégore avec la musique et ce, dans la joie et l'unité.

- 4) Le triangle : les opposés s'unissent et ont la même base

Il ne faut pas avoir peur des choses différentes.

La confrontation permet la création de nouvelles idées qui engendrent le progrès.

Le départ est le fil à plomb, l'introspection et voir pourquoi il y a cette fragilité à la compréhension des autres. Ceci permet d'engager le dialogue.

Le travail sur soi et l'ouverture aux autres est un immense chantier.

La connaissance de soi permet d'être fort et de ne pas avoir peur de ce que nous ne connaissons pas.

- 5) Il est fondamental de continuer le travail en-dehors de la porte du Temple.

C'est par notre travail à la maison que nous aidons à créer le temple de l'humanité .

Nous avons une grande responsabilité vis-à-vis des générations futures et de notre Terre-Mère.

